
会 議 録 
 

会議名 令和３年度第１回東浦町文化財保護審議会 

開催日時 
令和３年７月２日（金） 

午後１時30分から15時 30分まで 

開催場所 東浦町郷土資料館 講座室 

出席者 

委員 
石原弘幸氏、河合美三男氏、福岡猛志氏、鈴木勝美氏、 

鬼頭秀明氏、田中央氏 

事務局 
恒川教育長、石川教育部長、淺田生涯学習課長、楠文化財

係長、戸澤主事 

欠席者 高部淑子氏 

議題等 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 令和２年度郷土資料館事業実績について 

４ 令和３年度郷土資料館事業計画について 

５ 上鰻池古窯群発掘調査について 

６ 天白遺跡公園整備について 

７ 今後の主な行事予定について 

８ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆開会 

次第に従い会議を開会する。 

  

◆あいさつ 

 石原会長がワクチン接種、新型コロナウィルスが町の行事に与えた影

響、資料館の企画展、指定文化財の管理に触れあいさつする。 

続いて教育長がワクチン接種、緒川城址等の様々な史跡、子供たちの

学校教育に触れあいさつする。 

 

◆事務局 

会議の進行を会長にお願いする。 

 

◇会長 

次第に従い議事を進める。 

次第３「報告事項（１）令和２年度郷土資料館事業実績について」事

務局へ説明を求める。 

 

◆事務局 

 事業実績と新型コロナウィルス感染拡大の影響で、予定していた会議

や文化財消防訓練が中止になったことについて説明。 

 

 



◇会長 

 意見、質問を委員に求める。地域文化遺産事業について来年で終わり

か質問。 

 

◆事務局 

５年で１区切りなので来年までだが、その後は生路地区も屋形の修理

を行いたいと申し出ているので、１年休んだ後でまた実施すると説明。 

 

◇会長 

次第３「報告事項（２）令和３年度郷土資料館事業計画について」事

務局へ説明を求める。 

 

◆事務局 

 事業計画と緒川字天白地内に遺跡公園整備を進めていることを説明。 

 

◇会長 

意見、質問を委員に求める。 

 

◇委員 

 地域文化遺産事業について、神市場の屋形はどうなっているか。 

 

◆事務局 

 緒川地区の屋形の修理について各地区の修理順序を説明。生路の観音

寺の絵馬の修理についても補足説明。 

 

◇委員 

 観音寺はもう取り壊したのか。 

 

◆事務局 

 一部取り壊したようである。寺の会議で絵馬は資料館に寄付してもら

えることに決まったが、それ以上のことは観音寺で決めるということ。 

 

◇委員 

資料が散逸しないことを願っている。 

 

◇委員 

今年の祭礼についてはどうなっているか。 

 

◆事務局 

緒川、石浜、生路は中止と聞いている。他は今のところ聞いていな

い。 

 

◇委員 

文化財消防訓練についてはどうなっているか。 

 



◆事務局 

今のところやる予定で、場所は資料館と説明。 

 

◇会長 

次第３「報告事項（３）上鰻池古窯群発掘調査について」事務局へ説

明を求める。 

 

◆事務局 

出土遺物、主に保存状態が良かったＳＹ02、03を説明。 

 

◇委員 

窯体の時代は。 

 

◆事務局 

平安末から鎌倉時代。本来は委員全員に見てもらいたかったがコロナ

の状況があり難しかった。時期については聞いていないが、発掘調査は

終了したため工事が入って崩される予定と説明。 

 

◇会長 

見事に形が残っており一部でも残したかったが民間の土地であり、残

しても風化してしまうだろうから保存は難しい。 

続いて次第３「報告事項（４）天白遺跡公園整備について」事務局へ

説明を求める。 

 

◆事務局 

事業面積、スケジュール、整備の概要について説明。 

 

◇委員 

この図のとおりになるのか。高低差はなく色の違いだけで表現するの

か。 

 

◇委員 

公園の一角にこれがあるのか。中に入れるのか。 

 

◇委員 

駐車場は。 

 

◇委員 

色落ちは。 

 

◆事務局 

高低差はつけることができないので色の違いだけになる。公園はここ

しかない、中には入れる。駐車場は緒川コミュニティセンターを利用

し、入海貝塚とあわせて見てもらいたい。遮熱性や雨水の浸透性、色の

自由度などを考慮してコルク材を使用しており、数十年後には色落ちす



るかもしれないが、すぐに色が落ちるということはない。 

 

◇委員 

なかなかこのような複合的なものは珍しく、知多半島で一番大きい遺

跡であるので楽しみだ。 

 

◇会長 

次第４「その他（１）今後の主な行事予定について」事務局へ説明を

求める。 

 

◆事務局 

知多地方文化財保護委員会役員会については書面開催、消防訓練につ

いては実施予定と説明。 

 

◇会長 

議事を終了し、事務局に進行役を返す。 

 

◆事務局 

本日の会議日程をすべて終了した旨を告げ閉会とし、上鰻池古窯群の

ビデオ上映をする。 

備考 なし 

 


